

# El Observatorio de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (DESC)?

**DESC**

<http://www.descweb.org>

El Observatorio de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (DESC) es una entidad formada por diversas organizaciones dedicadas a la defensa de la paz y de los derechos humanos. Su objetivo es poner de relieve la indivisibilidad de los derechos humanos civiles, políticos, sociales, culturales y ambientales, así como velar por su igual garantía a todas las personas. Con ese propósito, participa en campañas locales e internacionales de reivindicación de los derechos sociales y promueve acciones de investigación y denuncia de sus vulneraciones.

## **Comunicado DESC: “Desahucios exprés en el marco de la crisis: un despropósito que vulnera las obligaciones estatales en materia de Derecho a la Vivienda”**

Actualmente, DESC se hace eco del Anteproyecto de Ley de Fomento del Alquiler de Viviendas, validado ya por Consejo General del Poder Judicial, por el que se pretende potenciar el mercado de los arrendamientos urbanos mediante ayudas a fondo perdido a propietarios de viviendas vacías y la agilización de los desahucios por motivos económicos (el llamado “desahucio exprés”). El comunicado completo puede leerse en <http://www.descweb.org/?q=es/node/228>

## **ATTAC presenta sus propuestas para superar la crisis**

<http://www.attacmallorca.es/2008/10/21/attac-presenta-sus-propuestas-para-superar-la-crisis/>

ATTAC ha denunciado, durante esta última década, el poder de los mercados financieros sobre la economía real y cómo este enfoque neoliberal contenía más peligros que ventajas. A la luz de los últimos acontecimientos que han llevado al actual sistema económico mundial a una crisis con precedentes históricos, ATTAC, que reúne a académicos, economistas, sociólogos, periodistas, profesionales, trabajadores y activistas de toda Europa, ha preparado una batería de acciones sistémicas para hacer frente a la actual crisis económica.

– *Cooperación internacional:* Los dirigentes del mundo deben sentarse juntos y diseñar una nueva arquitectura financiera y económica sobre la base de políticas democráticas que controlen los mercados financieros. La política tiene que estar de nuevo por encima de la economía y no al revés.

– *Mitigar los efectos de la crisis de acuerdo con el principio «el especulador paga»:* Crear en cada país un fondo de crisis alimentado por una única imposición extra sobre todos los ingresos de capital por encima de 50.000 euros y un 1% de impuesto extra sobre todos los beneficios de las empresas del sector financiero.

– *Control democrático sobre el Banco Central Europeo (BCE):* Cambiar las políticas monetarias del BCE a favor de un crecimiento sostenible, del empleo y de la redistribución de la renta, bajo la estricta supervisión del Parlamento Europeo. El BCE debe establecer de inmediato los controles de capital en el continente con el fin de estabilizar todo el sistema económico y ayudar a establecer un ordenamiento impositivo común que evite el dumping fiscal, la evasión

tributaria y la competencia existente entre los seguros de depósitos entre los diferentes países.

– *Fiscalidad para evitar la especulación:* Se necesitan, con carácter de urgencia, impuestos sobre todo tipo de transferencias financieras a fin de terminar con la especulación, de ralentizar la velocidad de circulación de los capitales en los mercados financieros y de poner fin al cortoplacismo. Esto incluye un marco multilateral de impuestos sobre todas las transacciones monetarias para desalentar las operaciones especulativas a corto plazo a través de las fronteras.

Asimismo, la implantación de esa tasa global sobre los movimientos de capital entre naciones, conocida como **tasa Tobin**, puede financiar la puesta en marcha de un New Deal ecológico a nivel mundial que dirija sus objetivos hacia el mantenimiento y la recuperación de los perecederos bienes naturales.

– *Cerrar los paraísos fiscales y centros off-shore:* No hay ningún argumento económico razonable en favor del mantenimiento de la situación de territorios económicos privilegiados como son los paraísos fiscales. Es por esto que su función delictiva debe ser completamente cerrada y deben someterse a impuestos globales.

– *Creación de bancos públicos:* Debe invertirse la tendencia de la banca pública a transformarse en bancos comerciales e intermediarios de inversión con ánimo de lucro. Los bancos públicos sin ánimo de lucro deben ser fortalecidos y quedar exentos de la actual legislación europea en materia de competencia. El Tesoro Público debería poseer, al menos, algunos de los principales bancos para proporcionar financiación estable para un desarrollo sostenible y justo.

– *Paralización del proceso de ratificación del Tratado de Lisboa y reformulación de un nuevo marco constitucional para Europa,* lejos del neoliberalismo, demás de convocar elecciones a un Parlamento Constituyente y la correspondiente redacción de una nueva Carta Magna, discusión y aprobación por los distintos Parlamentos Nacionales y aprobación mediante referéndum europeo.

**La política tiene que estar de nuevo por encima de la economía. El especulador es el que debe pagar la crisis, no el contribuyente. Es necesario un control democrático sobre bancos, además de incentivar la fiscalidad para evitar la especulación.**

ATTAC España. 20 octubre 2008

11 2008